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 Editorial 

 Le Grand Repas 
 Une monstrueuse chasse au trésor 

 Un album photo monstrueux 
 Une reconnaissance bien méritée : Remise des médailles du 

travail à 6 professionnelles 
 Un voyage gustatif et musical pour célébrer le Beaujolais 

 La semaine bleue 
 Sortie au restaurant 

 Chapeaux les Catherinettes 
 Suivez-nous au cœur de la magie de Noël du Castel !  

- Zoom sur les décorations de Noël 

- Marché de Noël 
- Album souvenir des bêtises des 4 lutins farceurs 

- Noël autour du monde 
- La Messe de Noël 

- Le Noël des enfants des professionnels 
 INFO 

- Résultats des enquêtes de satisfaction habitants et 
Familles 2024 

- Une nouvelle Présidente élue au Conseil de la Vie 
Sociale 

- Un nouveau partenariat avec la pharmacie COCKENPOT 
- La formation continue en EHPAD… 

- Ils nous ont fait confiance et nous ont soutenu 
financièrement, pourquoi pas vous ? 

 Qu’ils reposent en paix ! 

 Jeux d’hiver 
 Juste pour rire ? 

 Encourager notre mission auprès de nos ainés par un don. 
 
 

 

Retrouvez cette gazette sur le site internet : 

www.monsieurvincent.org 

 

Dicton du mois 

Les 12 premiers jours de janvier indiquent le 

temps qu’il fera les 12 mois de l’année 

http://www.monsieurvincent.org/
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Chers Habitants, Chers professionnels, Chères familles, chers partenaires, Chers 

collègues, chers bénévoles, 

Alors que va débuter cette nouvelle année, je vous souhaite d’accomplir vos projets 

et nos projets conjoints et d’œuvrer ensemble, chacun apportant sa part, pour le 

collectif et pour le bien-être des habitants car c’est bien cela, l’objectif et le sens de 

notre mission : garantir que chaque personne qui habite notre maison s’épanouisse, 

et que chacune trouve sa place. 

Je souhaite  exprimer ma profonde reconnaissance pour le travail que mon équipe 

effectue au quotidien au bénéfice de nos habitants.  Je remercie également la 

confiance qu’habitants et familles exprimez aux professionnels du Castel. Votre 

confiance est notre moteur pour continuer à Vous offrir le meilleur.  

Cette nouvelle année sera marquée par le déploiement d’un nouveau logiciel de soin 

et de facturation mais aussi la collaboration avec un nouveau partenaire, la 

pharmacie COCKENPOT d’Aumale.  

C’est avec beaucoup de conviction que je formule mes vœux pour cette nouvelle 

année, autour des valeurs qui nous unissent, dans l’apaisement et la sérénité. En 

2025, partageons les valeurs confiance, transparence, cohérence, efficience. 

« Plus vite, plus haut, plus fort » et « ensemble » complètent la devise originelle 

créée par le père Henri DIDON. 

Le mot « ensemble » symbolise l’importance de la solidarité et de l’engagement 

aussi, pour accompagner au mieux les personnes au bel âge. 

Une chose est sûre : on ne s’ennuie pas au Castel ! 

Alors on se pose un instant au chaud et on lit la gazette ! 

Que la joie, la santé et la réussite vous accompagnent tout au long de ces douze 

prochains mois. 

Bonne lecture à tous ! 

            Sabine SOYEZ, directrice 
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L’association Le Grand Repas créée sous l’impulsion d‘Emmanuel HERVÉ et de grands 
chefs tels que Thierry MARX ou Guillaume GOMEZ élabore, coordonne et met en œuvre 
une série d’initiatives aux niveaux local, régional et national, qui s’inscrivent autour de 
la sensibilisation, la valorisation et la transmission de notre patrimoine gastronomique. 

Ces initiatives contribuent également à la valorisation de ce qu’est la spécificité 
historique, culturelle et sociologique du « Repas Gastronomique des Français » selon 
la définition de son inscription par l’UNESCO sur la liste représentative du patrimoine 
culturel immatériel de l’humanité le 16 novembre 2010. Cette définition allie 
gastronomie et traditions populaires et véhicule les valeurs fondamentales du « vivre 
ensemble » et du partage, de la convivialité et de la curiosité, une bonne part 
d’humanisme et l’art de vivre à la française. 

Dans ce cadre, l’association porte, déploie et coordonne une initiative inédite intitulée 
« Le Grand Repas » qu’elle a vocation à partager avec le plus grand nombre de citoyens 
et d’acteurs privés et publics, qu’ils soient impliqués à l’échelle locale, régionale ou 
nationale. 

L’initiative du Grand Repas repose sur le partage, au niveau local ou régional, par 
l’ensemble des citoyens d’un même territoire, d’un même menu, conçu à base de 
produits locaux et de saison, servi le même jour. 

Ce rendez-vous est l’occasion de réunir les citoyens autour du repas et de ses        

valeurs : la convivialité, le partage, la curiosité, le plaisir, le rapport à autrui et bien 

d’autres valeurs humanistes. Mais c’est aussi l’occasion de sensibiliser les participants 

et les acteurs locaux aux enjeux essentiels, de circuits-courts et d’anti-gaspillage 

alimentaire, d’éducation au goût, de la santé et du bien-être. L’association Le Grand 

Repas soutient, valorise et met en lumière auprès des citoyens de chaque territoire 

participant tous les acteurs locaux du monde de la restauration et de l’alimentation 

(producteurs, distributeurs, restaurateurs, etc.) moteurs de l’art de vivre à la     

française ! 
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Responsabiliser la gourmandise : le crédo du Grand repas. Manger 

bon et manger bien, pour sa santé et pour la planète, tel est le 

message que veut porter le grand repas, en prônant une 

gastronomie durable et locale qui suit le rythme des saisons et les 

chemins des circuits courts, qui se pense contre le gaspillage et 

pour la santé. Cette démarche didactique et engagé de 

responsabilisation s’incarne donc dans l’évènement du Grand 

repas, dans l’élaboration des menus et le choix des produits, mais 

aussi dans des initiatives locales qu’il faut mettre en valeur, pour 

repenser sainement et écologiquement le plaisir de 

manger/consommer 

Menu du Territoire  

Seine-Maritime 

Entrée 

Soupe de courge, châtaignes et 

Neufchâtel 

Plat 

Mijoté de volaille aux champignons, 

Purée de panais 

Dessert 

Choux aux pommes caramélisés, 

Chantilly caramel 

Un menu élaboré par : 

Christophe MAUDUIT – Chef du restaurant 

Auberge des Ruines, Jumièges (76) 
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Un grand merci à Marie-Ange et son équipe  pour le 

délicieux repas qu’elles nous ont concocté. La 

présentation, les généreuses portions et la fraîcheur 

des mets… tout était absolument délicieux. Et une note 

parfaite pour la soupe de courge, châtaignes et 

Neufchâtel ! Dans l’attente de pouvoir répéter 

l’expérience… 
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Les équipes du Castel ont invité leurs enfants à venir 

participer à une «monstrueuse chasse au trésor » 

organisée avec l'aide de nos habitants ! 
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Un album photo monstrueux !!!! 
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La cérémonie de la remise des médailles d’honneur du travail a été célébrée le 

vendredi 15 novembre 2024 dans l’enceinte du Castel. C’est un moment 

symbolique important qui marque une étape majeure dans l’évolution des 

parcours professionnels des salariés pleinement engagés au quotidien auprès 

des habitants.  

C’est un parcours, une carrière, qui a été mis à l’honneur en présence des 

habitants, des familles, d’amis, des proches des médaillées et des élus. 

Mesdames Aurélie DELASSUS (animatrice), Véronique SOULET (aide-soignante) 

et Patricia HART (aide-soignante) ont été décorées de la médaille d’argent, pour 

leurs 20 ans d’activité au sein de la maison. 

Mesdames Marie-Ange PESQUET (cheffe de cuisine), Caroline DECROIX (aide-

soignante) et Sylvie DELAPLACE (Cuisinière) se sont vu décerner la médaille de 

vermeil pour leurs 30 ans d’exercice.  

Beaucoup de professionnels ont autant d’ancienneté dans la maison, une belle 

marque de fidélité, de motivation dans la fierté et le plaisir que leur procure leur 

travail auprès des personnes au bel âge.  

 

Une reconnaissance bien méritée : Remise de médailles du travail 

à 6 professionnelles 

De gauche à droite les médaillées : Marie-Ange PESQUET, Caroline DECROIX, 

Véronique SOULET, Aurélie DELASSUS, Véronique DELAPLACE, Patricia HART. 
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Mesdames, Messieurs les élus,  

Mesdames, Messieurs,  

Bonjour à toutes et à tous, 

Au nom de l’association Monsieur Vincent ici représentée par sa Présidente Fabienne 

MARTEL, son directeur général Bertrand DECOUX et de tous mes collaborateurs, je tiens 

d’abord à vous dire que je suis particulièrement heureuse de vous recevoir aujourd’hui afin 

de procéder à  la remise officielle des médailles d’honneur du travail, décernées à 6 

professionnelles, pour leurs 20 et 30 ans de loyaux service au Castel. C’est effectivement un 

grand jour car une remise de médaille du travail, décernée par arrêté préfectoral, est un acte 

qui honore tout travailleur ; c’est devenu une véritable tradition au Castel. 

En effet, depuis 2001, j’ai un réel plaisir à organiser et à animer ces cérémonies ayant mis à 

l’honneur jusqu’à aujourd’hui, 54 professionnels  afin de souligner leur investissement et 

leur professionnalisme au service de la personne au bel âge. Nous avons d’autant plus le 

plaisir d’organiser cette cérémonie durant l’année du 30ème anniversaire de l’Association 

Monsieur Vincent.  

Les professionnels ont le goût et l'expérience pour les métiers de la gérontologie, une 

véritable motivation à travailler ensemble chez Monsieur VINCENT, dans la fidélité à 

l’héritage de nos fondateurs et à notre projet associatif, avec ce public fragile, mais aussi 

riche de son parcours de vie. Pour chacun d’entre nous, prendre soin des personnes au bel 

âge est une source d’enrichissement incroyable ! 

La recherche de leur bien-être nous engage à procurer des « soins plaisirs », des soins 

réalisés en douceur et avec tendresse. Nous mettons tout en œuvre avec mon équipe, pour 

les accompagner au mieux malgré la conjoncture actuelle. Nous n’hésitons pas à formaliser 

des projets et à répondre à des AAP pour trouver les fonds qui nous permettent d’apporter 

de nouveaux équipements favorisant le bien-être des habitants, de développer des 

techniques non médicamenteuses, d’améliorer leur confort mais aussi favorisant la qualité 

de vie au travail. J’en profite pour remercier nos précieux partenaires et donateurs mais 

aussi les bénévoles qui nous soutiennent, car c’est en nous alliant que nous pouvons 

apporter cette qualité de vie à chacun !    

Les métiers des EHPAD sont des métiers d'avenir et le secteur a besoin de professionnels 

dynamiques et motivés et nos professionnels ici présents en sont encore une fois l’exemple. 

Il est donc important pour moi de  faire connaître et valoriser ces métiers, trop souvent mal 

considérés. L’objectif poursuivi est de susciter l’envie chez les jeunes ou les personnes en 

reconversion professionnelle d’accompagner les personnes au bel âge au quotidien. Ce sont 

de beaux métiers qui méritent d’être connus et reconnus ! Même s’il est vrai que la vie 

professionnelle peut être parsemée de moments difficiles, et de doutes, ce sont aussi des 

années riches de rencontres, de satisfactions individuelles et collectives. 

 
Je crois personnellement en la dimension expressive du travail, celle par 

laquelle on se réalise soi-même, on s’épanouit, en œuvrant collectivement 

à quelque chose de plus grand que soi.  

Je salue encore une fois le travail de chacun et remercie l’ensemble des 

médaillées pour leur engagement, leur capacité d’adaptation et leur fidélité 

au sein de notre belle association. 

Pour la plupart d’entre vous, il reste encore quelques années à passer dans 

le monde du travail. Pour d’autres, la retraite méritée est proche.  

Mesdames et Messieurs, au nom de l’Association Monsieur VINCENT, et bien 

sûr en mon nom, je vous adresse mes plus sincères félicitations pour votre 

distinction. 

Sabine SOYEZ, directrice 
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La raison d’être de notre association Monsieur Vincent est d’offrir 

jour après jour aux habitants de nos résidences, le meilleur 

accompagnement possible jusqu’à la fin de leur vie. Cette mission 

ne pourrait être remplis sans l’engagement au quotidien du 

personnel de nos maisons, rien ne pourrait être fait sans vous !  

Notre projet associatif « Ambition 2028 » que vous connaissez, 

est sous-tendu de valeurs fortes, héritées des filles de la charité : 

attention à l’autre, respect, confiance, esprit collectif.... pour n’en 

citer que quelques-unes. Ces valeurs vous les faites vivre chaque 

jour, je le sais. Je suis votre administratrice référente depuis 

quelques années et participer aux CVS m’a permis de constater au 

fil des mois l’excellence de votre travail. 

Le Castel est une maison qui m’est particulièrement chère dans 

l’association, j’ai donc tenue à être là aujourd’hui  pour adresser 

mes plus vives félicitations à ceux qui viennent d’être décorés bien 

sûr mais aussi pour profiter de cette occasion pour remercier 

chacun d’entre vous : soignants, administratifs, bénévoles pour 

votre engagement constant au service des plus fragiles. Avec une 

mention spéciale pour votre directrice ! 

Votre souci constant du bien-être de vos habitants, votre 

recherche permanente de nouveaux projets pour optimiser la prise 

en soin font de votre maison un exemple à suivre dans 

l’association. Vous servez souvent de modèle.  

Nous devons faire face aujourd’hui à deux nombreux défis, 

économiques, sociaux, environnementaux, nous savons les 

difficultés que vous pouvez rencontrer au quotidien. Vous pouvez 

compter sur notre engagement et notre indéfectible soutien tout 

comme nous comptons sur vous pour rester une des maisons 

phares de Monsieur Vincent ! 

Bravo et merci à tous  

 

Fabienne MARTEL, Présidente             
Association Monsieur VINCENT  
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Mesdames et Messieurs les élus du territoire, 

Chers Mesdames et Messieurs les habitants du Castel 

Chers professionnels, 

Chère Madame la directrice, 

Chers tous, 

 

La remise de médailles du travail est toujours un moment très 

important et très symbolique.  

Très important pour vous professionnelles qui manifestez par 

votre engagement et votre fidélité depuis tant d'années votre 

attachement au Castel St Joseph et à l'Association Monsieur 

Vincent.  

Très important pour vous car la vie professionnelle, le travail, 

n'est pas que le passage obligé pour subvenir aux besoins de 

votre foyer. C'est une part importante de votre vie qui vous 

transforme, qui vous permet de déployer votre vie sociale. On 

ne s'en rend pas compte au début de sa vie professionnelle, 

mais au bout de 20 ou 30 ans, quand on regarde le chemin 

parcouru et ce que nous sommes devenus, souvent la vie pro en 

est un élément essentiel.  

Très symbolique aussi car, par cette médaille, par cette 

cérémonie de remise aujourd'hui, par ce symbole, vous rappeler 

à tous autour de vous – conjoints, compagnons, enfants, 

collègues du Castel et amis – combien la valeur de votre 

parcours c'est vous qui l'avez construite par votre fidélité, votre 

engagement, votre ténacité quand c'était difficile et par le 

témoignage que vous rendez tous les jours, sans le savoir, à vos 

jeunes collègues qui apprennent tant auprès de vous. 

Alors, je disais au début que c’était un moment « très important 

et très symbolique » et, justement, ce moment est honoré par 

la parfaite organisation de ces remises de médaille par votre 

directrice, Mme Soyez. J'ai eu le plaisir de lui remettre la 

médaille des 20 ans. Elle et moi sommes en route pour celle des 

30... 

Je la remercie donc pour cet événement riche et convivial 

auquel nous avons tous le bonheur de participer. 

Et je vous renouvelle, à toutes, mes plus sincères félicitations 

et mes remerciements chaleureux.  

 

     Bertrand DECOUX, directeur général 
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Aurélie a rejoint l’équipe du Castel en juillet 1998 en CDD en qualité d’agent de service. Elle 

effectuera plusieurs remplacements jusqu’en octobre 2004 ; c’est le mois suivant qu’elle fut 

recrutée en CDI en qualité d’agent de service à temps partiel. En septembre 2006, Aurélie rejoint 

les bancs de l’école afin d’obtenir le diplôme d’Etat d’AMP. Elle occupera la fonction d’AMP à temps 

plein deux ans après. Mais Aurélie a plusieurs cordes à son arc et Mme SOYEZ lui avait repéré des 

talents et des qualités relationnelles pour occuper la fonction d’animatrice. Ce poste n’attendait 

quelle finalement et elle n’a pas hésité à candidater !   

 

Depuis le 3 septembre 2020, Aurélie exerce ce métier avec empathie et créativité. Elle y met toute son énergie au service 

du bien-être des habitants afin de leur donner le sourire, répondre aux besoins de chacun, tout en collaborant avec tous 

les professionnels du Castel, nos précieux bénévoles et partenaires. Au Castel, tout est mis en œuvre pour renforcer les 

TNM ; Aurélie injecte au quotidien une bonne dose de dynamisme et d’humour pour offrir un petit rayon de soleil aux 

habitants, Aurélie est donc une « TNM » ! 

« Aurélie et moi-même avions été sollicitées par le magazine Animagine qui souhaitait faire un article 

sur le duo de choc animateur/directeur. Nous n’avons pas hésité une seule seconde à mettre en avant 

l’importance de collaborer ensemble et avons évoqué en toute transparence l’importance de cette 

alchimie et des bienfaits sur les habitants. Il m’avait été demandé quels seraient les conseils que je 

donnerai pour recruter l'animateur idéal ? « Trouver une personne motivée, qui a envie d'impulser de 

la bonne humeur et qui soit un moteur. En plus, il faut bien sûr qu'il sache jouer un rôle de coordinateur. 

Ce n'est pas simple de trouver le candidat qui cumule savoir-faire, savoir-être et esprit d'équipe. J'ai la 

chance de l'avoir dénichée et les résidents sont ravis. Le président du CVS nous avait même exprimé 

lors d’une commission qualité de vie que « Si Aurélie n'existait pas il faudrait l'inventer   ».  

Aussi, je souhaiterai la remercier personnellement en lui offrant deux petits présents, l’un la qualifiant 

pour ce qu’elle est vraiment, le second contenant un message faisant écho à l’expression de M. LEROY 

soutenu par les autres habitants » Sabine SOYEZ, directrice 
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Avant d’intégrer le Castel, Véronique avait travaillé dès l’âge de 16 ans (sous contrat TUC et 

CES, puis CDD) en tant qu’agent de service à la Maison de Retraite de Blangy / Bresle. 

C’est en juin 2003 qu’elle a rejoint l’équipe du Castel dans le cadre d’un CDD en qualité d’agent 

de service. Elle enchainera plusieurs remplacements jusqu’en octobre 2005, date à laquelle elle a 

été recrutée en qualité d’agent hôtelier à temps partiel puis à temps plein en mars 2013. 

Ayant beaucoup appris au Castel et appréciant ses missions, Véronique a souhaité évoluer et faire 

reconnaître ses compétences en qualité d’Aide-Soignante. Elle s’engage donc en septembre 2008 

dans une démarche de VAE afin d’obtenir le diplôme d’Aide-Soignante. A l’obtention de celui-ci et 

comme Mme SOYEZ s’y était engagée, Véronique obtient un poste d’aide-soignante à temps plein 

en août 2013. 

Empathie, patience, douceur et respect. Des qualités qui ne s'inventent pas. C'est en soi. On les 

a ou on ne les a pas. Véronique a toutes ces qualités mais ce qui se dégage particulièrement chez 

elle est sa douceur ! A cet effet, Mme SOYEZ n’a pas trouvé plus doux que ce petit nounours pour 

la caractériser en ce jour exceptionnel. 
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Patricia a été recrutée en avril 2004 en CDD en qualité d’aide-soignante et signera un CDI 

à temps plein le 17/05/2004. Elle exerce une activité dans l’ombre et apporte des soins de 

confort, mais aussi un soutien moral pour prendre le temps de rassurer et d’apaiser les 

habitants… surtout la nuit !  

Les habitants du Castel la caractérise comme une personne coquète, et à cet effet, Mme 

SOYEZ lui a offert un petit coffre à bijoux personnalisé de son prénom en souvenir de cette 

remise de médaille d’honneur du travail. 
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Caroline a fait ses premiers pas au Castel en décembre 1990 dans le cadre d’un CDD en qualité 

d’agent de service jusqu’au 08/07/1992.  

A compter du juillet 1992 jusqu’en décembre 1993, elle travaille au sein de la Communauté des Sœurs 

à Ste LOUISE. 

Suite à l’obtention de son CAFAS en 1994, un remplacement en qualité d’aide-soignante à temps plein 

lui a été proposé en 1995 puis  un CDI à temps plein au 01/06/1996. 

Elle s’est vu confier la mission de référente du service du 1er étage. Elle a été déléguée du personnel 

également. Depuis 2021, et selon sa volonté, elle assure ses missions d’aide-soignante au sein de de 

l’Arche de la Bresle (Unité de Vie Protégée) ;  elle accompagne également des personnes accueillies à 

la journée pour lesquelles elles proposent des activités adaptées et personnalisées.  

« Mais j’ai repéré également des particularités chez Caroline : l'amour du contact humain et un sens 

de l'écoute développé. Caroline est devenue très vite la référente bien-être au Castel.   Elle prodigue 

des soins de bien-être après avoir été formée au massage aux pierres chaudes (Certificat obtenu en 

2011), au Massage destiné aux personnes âgées (Certificat obtenu en 2018), et plus récemment aux 

soins esthétiques (formation suivie avec d’autres professionnelles du Castel en 2024). 

Caroline est aussi une artiste au Castel. Elle a une voix superbe, un vrai régal mettant du bonheur dans 

le cœur des habitants. Nous aurons le plaisir de l’écouter interpréter l’envie d’aimer et l’hymne à l’amour 

mais avant qu’elle nous fasse frissonner, je souhaiterai appeler Benoit LE MOAL (directeur en retraite 

et ami) qui nous vient du Mans et qui va avoir l’honneur de remettre un trophée à Caroline, celui de la 

Voix du Castel.  

Un être formidable (Allan VERMEER, auteur compositeur interprète) n’a pu être des nôtres aujourd’hui 

mais il a souhaité transmettre un message à Caroline (Diffusion d’une vidéo) » Sabine SOYEZ   
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Marie-Ange a rejoint l’équipe du Castel en CDD en qualité de cuisinière le 18/07/1992.  
Elle obtient un CDI à temps plein le 01/07/1996 toujours en qualité de cuisinière. 

Depuis le 1er novembre 2015, Marie-Ange évolue en qualité de Cheffe de Cuisine. Elle a conscience 
qu’au Castel, l'alimentation devient santé et la gourmandise s'invite à table comme remède à de 

nombreux maux, dont la dénutrition qui avait fait l’objet d’une réflexion et de nombreuses actions 
définies par la directrice et la cadre de santé, menées d’une main de maître par la cheffe et son équipe.  
C'est un travail où passion, persévérance et responsabilité sont mobilisées à chaque repas préparé. 

Marie-Ange s’assure de la qualité gustative et visuelle des plats afin de rendre les assiettes toujours 
plus appétissantes pour les habitants.  

 
« Mais Marie-Ange a une grande passion pour la gastronomie. Tout récemment, elle a inscrit le Castel 

au Grand Repas. L’initiative du Grand Repas repose sur le partage, au niveau local ou régional, par 

l’ensemble des citoyens d’un même territoire, d’un même menu, conçu à base de produits locaux et de 

saison, servi le même jour. Claude Pothin, chef des cuisines du Palm Hôtel de la réunion est parrain de 

cette 5ème édition. Le menu établi par le Chef du restaurant Auberge des Ruines, Jumièges (76) 

Christophe MAUDUIT a été confectionné par Marie-Ange et son équipe et le moins que l’on puisse dire 

est qu’il était juste « succulent ». A ce titre, j’ai l’honneur de remettre un Trophée à Marie-Ange. » 

Sabine SOYEZ 



P a g e  | 19 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sylvie a intégré le Castel en juin 1990 en qualité d’agent de service jusqu’en décembre 1991. 

Elle effectuera à compter de juillet 1993 un remplacement en qualité d’agent de service et de 

cuisine. Sylvie obtenu un CAP de cuisine durant cette même année. 

Les Filles de la Charité lui ont proposé un CDI en octobre 1993 avec deux missions différentes, 

l’une en qualité d’agent de service et la seconde en qualité de cuisinière à temps partiel puis à 

Temps Plein à compter du 01/12/1998. 

Sylvie a développé un intérêt et un talent particulier pour l'élaboration des pâtisseries. 
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Des professionnelles décorées de la médaille d’honneur du travail, sous les yeux des 

habitants et de leurs familles, de leurs proches, de leurs collègues, des élus et de 

l’Association Monsieur VINCENT représentée par sa Présidente et son directeur général, tous 

venus assister à la cérémonie. 

« C’est avec une grande fierté que j’ai remis hier après-midi 

les médailles du travail de 4 salariées du Castel Saint-Joseph 

de Guimerville. 

Cette distinction n’est pas simplement un symbole, c’est la 

reconnaissance d’un engagement, d’une passion et d’un 

dévouement sans faille. 

Elle honore ceux qui, jour après jour contribuent au bon 

fonctionnement de notre société. » Patrice MARTIN, député 

Seine-Maritime  
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La Semaine bleue de 2024 sous le signe de l'olympisme 

intergénérationnel au gymnase de FOURCARMONT 
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Allez plus 

vite ! 

J’suis à 

fonds 

coach !!! 

Le sport, c’est la 

vie !  

Euh c’est la santé ! 

Quel bonheur ! 
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Randonnée pédestre à Liomer  

en Somme (80) 
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Bouger, c’est aussi déambuler dans les allées du village pour le plaisir des yeux, de chiner 
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Chapeaux les Catherinettes ! 

 

« Sainte Catherine, soyez 

bonne 

Nous n'avons plus d'espoir 

qu'en vous 

Vous êtes notre patronne 

Ayez pitié de nous 

Nous vous implorons à genoux 

Aidez-nous à nous marier 

Pitié, donnez-nous un époux 

Car nous brûlons d'aimer 

Daignez écouter la prière 

De nos cœurs fortement épris 

Oh, vous qui êtes notre mère 

Donnez-nous un mari » 

 

En France, la fête 

est l'occasion 

pour les femmes 

d'au moins 25 

ans encore 

célibataires de 

prier pour avoir 

un mari. On les 

appelle            

 « Catherinettes ». 

Madame MARQUANT a 

confectionné tous les chapeaux 

que chaque dame a eu plaisir de 

porter ! 

A cette occasion, habitants et 

professionnels étaient invités à 

voter pour le plus beau chapeau 
et c’est donc celui que porte 

Madame Leclerc qui a remporté le 

plus de succès. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.ladepeche.fr/article/2011/11/24/1223318-chapeaux-les-catherinettes.html
https://www.ladepeche.fr/article/2011/11/24/1223318-chapeaux-les-catherinettes.html
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Voici pour vous qui 

n’avez pas pu en profiter, 

village au bel âge aux 
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Avec ses décors somptueux, Alain fait 

rêver les enfants mais surtout les plus 

grands. Quel que soit l’endroit où nous 

sommes, c'est la magie qui illumine ce 
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« Quand nous organisons ce marché de Noël, nous rêvons d’un moment chaleureux, où chacun 

pourrait se sentir comme à la maison, entouré de sourires et de bienveillance. Votre 

dévouement, votre talent et votre amour pour la personne au bel âge rendent chaque instant 

magique. Ensemble, nous créons des souvenirs et des émotions. Merci à tous ! » Sabine SOYEZ 
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Ce n’est pas 

moi mais 

les 

habitants 

du Castel !!! 

 

Notre prochaine cible : le 

bureau de Mélanie !! On va 

lui mettre des centaines de 

lutins dans son bureau… 
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Noël autour du monde 

La Castel’Compagnie a fait voyager  les 

habitants du Castel en dansant et en 

chantant ! Juste un rappel de quelques 

consignes pour un voyage en toute 

sécurité : Ouvrir grand les yeux, les 

oreilles et exercer des claquements de 

mains après chaque escale. Accrochez les 

ceintures pour un décollage immédiat.  

1ère escale avec une danse populaire en 

Espagne : Le Flamenco ! 

3ème escale sur les îles avec de magnifiques tahitiennes 

 « Vancouver » de V. SANSON 
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5ème escale dans une région française où 700 

danses traditionnelles sont recensées. 

« Les Lacs du Connemara » 

de Michel SARDOU 

Bons baisers de 

Fort de France 
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La Castel’Compagnie 
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Complicité 

Joie 

Ensemble 

Bonne humeur 

Contentement 

A
m
o
u
r 

Tendresse 
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En attendant l’arrivée du Père-Noël, 

les enfants des professionnels ont 

assisté, avec les habitants du Castel, 

au spectacle de  JyJou, le mime 

clown magicien à fleur. Un spectacle 

interactif qui a bien fait rire les petits 

et les grands ! 
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Résultats des 

enquêtes de 

satisfaction 

2024 

Le Conseil de 

Vie Sociale a 

une nouvelle 

Présidente 

Une formation 

Charismes et 

Institutions 
enrichissante 

Un nouveau 

partenariat 

avec la 

pharmacie 
COCKENPOT 

Merci à nos 

généreux 

donateurs 
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Résultats des 

enquêtes de 

satisfaction  

NOTRE FIERTÉ 

100% des 

répondu à 

l’enquête 

recommandent 

 

 

« Être là et ne me préoccuper de rien » 

 

Echelle de 

satisfaction globale 

Habitants 

8.25/10 

Familles 

9/10 

La qualité des professionnels 

Le cadre de vie, la propreté, 

l’ambiance 

Le soin et le bien-être… Gentillesse 

                  Propreté         

Sécurité 

            Cadre de vie  

Bienveillance 

  Soins 

Repas      Ambiance 

Les résultats détaillés des enquêtes de satisfaction ont fait l’objet 

d’une présentation auprès des membres du Conseil de Vie Sociale le 

22/10/2024, des habitants puis auprès des professionnels. Vous 

pourrez vous les procurer sur simple demande à l’accueil de la 

maison.  
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1 représentant de 

l’Association 

Monsieur 

VINCENT  

Fabienne MARTEL 

Présidente  

2 représentants des 

familles  

Marie-Claude 
MONORY 

Elue Présidente du CVS 
 

Gabriel PORTEMONT 

 

1 représentant des 

professionnels 

Catherine FRECHON 

La directrice 
Le médecin 

coordonnateur 
La cadre de santé 

Les référentes 
bientraitance 

Certains membres de 
l’équipe en fonction de 

l’ordre du jour 

1 représentant des 

habitants 

Gérard SOUDAIN 

Le Conseil de la Vie Sociale (CVS) a pour mission de favoriser la participation des 
habitants, de leurs familles, des professionnels, de la Direction, au bon 
fonctionnement et à la vie sociale au sein des établissements d’Hébergement 
pour Personnes Agées (EHPAD). C’est un lieu où l’on motive et favorise le 
dialogue pour améliorer la vie collective de la maison au bénéfice de tous. 

Le CVS donne son avis et peut faire les propositions sur toute question intéressant 
le fonctionnement de l’établissement. 

C’EST UN LIEU 

D’ÉCHANGES, DE 

CONSULTATIONS, DE 

PROPOSITIONS, DE 

RÉPONSES AUX 

PRÉOCCUPATIONS DE TOUS 

TOUTES LES FAMILLES 

PEUVENT SOLLICITER 

LEURS REPRÉSENTANTS 

POUR OBTENIR DES 

INFORMATIONS OU FAIRE 

PART DE LEURS 

1 représentant des 

bénévoles 

Patricia ROCHE 
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Un nouveau partenariat avec la pharmacie COCKENPOT 

La sécurisation du circuit du médicament, axe essentiel du projet de soins du Castel, est une priorité 

partagée par tous avec un objectif commun : la qualité de la prise en charge globale des personnes 

accompagnées ; par ailleurs, celle-ci s'intègre dans la gestion globale des risques définie par des 

dispositions réglementaires et juridiques. C’est un travail engagé depuis de nombreuses années au sein 

de la Maison dont les pratiques n’ont fait que progresser au profit de la qualité d’accompagnement des 

habitants. Depuis le 1er octobre 2020, l’établissement travaille en collaboration avec la pharmacie du 

Liger de Beaucamps-le-Vieux. Depuis, Mme MILLE et son équipe se sont investies pleinement dans la 

démarche, en collaboration avec l’équipe infirmière, la cadre de santé et le médecin coordonnateur. 

Les efforts communs engagés et toutes les actions menées ont permis à l’établissement d’obtenir une 

étoile sur le circuit du médicament lors de l’audit de l’évaluation externe en 2023 (ce qui signifie que 

l’établissement a dépassé, sur cette thématique, le niveau d’exigences du référentiel de la Haute 

Autorité de Santé). 

Il y a quelques mois, Mme Mille avait tenu informé Mme SOYEZ et Mme FOUILLOY de son souhait de 

mettre fin au partenariat, et ce pour des raisons qui lui sont personnelles. L’établissement a donc 

procédé à un appel d’offre. A l’élaboration d’un cahier des charges, l’un des critères essentiels était de 

garder le système de Préparation des Doses à Administrer (PDA) utilisé actuellement, afin de ne pas 

impacter la qualité du travail effectué jusqu’à lors. La nouvelle pharmacie partenaire du Castel sera la 

pharmacie COCKENPOT d’Aumale avec laquelle le Castel signera une convention de partenariat qui 

prendra effet au 1er mars 2025. En effet, Mr COCKENPOT a répondu intégralement au cahier des 

charges et aux besoins formalisés par l’établissement. Il compte à ses côtés une équipe conséquente 

composée de plusieurs pharmaciens, préparateurs, aide-préparateur et d’une secrétaire. L’amplitude 

des horaires d’ouverture de la pharmacie est également un élément non négligeable pris en compte, 

sans compter la continuité assurée en période estivale puisque la pharmacie ne ferme pas pour congés. 
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« Chers résidents, chères familles  

 
Comme vous l’avez appris, nous allons assurer la délivrance de vos 

médicaments à partir du mois de mars prochain.  
Aidé de mes collaborateurs, nous avons travaillé avec l’équipe médicale afin 

de tout mettre en œuvre pour assurer la continuité de vos soins. 
Je comprends l’importance de cette mission pour votre santé ; nous nous 

engageons à respecter scrupuleusement les consignes médicales et à suivre 
les protocoles en vigueur pour assurer une distribution sûre et efficace des 

médicaments. 
Nous restons à votre disposition si vous souhaitez nous contacter ou nous 

rencontrer ». 
 
Olivier COCKENPOT et l’équipe de la pharmacie 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Merci à Mme MILLE et son 

équipe pour ces années 

d’étroite collaboration et un 

partenariat de qualité. 

 

Fil conducteur  

 

Pharmacie du LIGER – BEAUCAMPS LE VIEUX 
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La formation continue en EHPAD : un enjeu crucial 

pour améliorer les compétences et la qualité des 

soins, et renforcer la sécurité de tous ! 

La formation continue du personnel en EHPAD est d'une importance cruciale pour plusieurs raisons. Elle 

représente non seulement un investissement dans le développement professionnel de l'équipe, mais 

aussi un engagement à fournir des soins de la plus haute qualité aux habitants du Castel. Elle permet 

d'acquérir de nouvelles compétences, de rester informé sur les dernières tendances et pratiques, 

d'augmenter ses perspectives d'emploi ou encore de progresser dans sa carrière. 

Aussi, nous sommes héritiers d’une histoire et n’oublions pas, que là où nous sommes, à la place qui est 

la nôtre, nous avons mission de poursuivre et de développer le charisme et l’esprit des fondateurs. Pour 

les dirigeants laïcs qui sont à l’œuvre dans les différentes associations ou fondations issues de nos 

congrégations religieuses, il faut tellement de souffle pour ne pas dénaturer les œuvres, pour innover 

dans la ligne de l’origine, pour être en prise avec les besoins d’aujourd’hui. A cet effet, Monsieur 

VINCENT propose à ses membres (administrateurs, membres de la DG, Directeurs) de suivre  la session 

2024-2025 dont le thème est le suivant : « Former les acteurs de la gouvernance à transmettre les 

charismes fondateurs des établissements d'inspiration chrétienne dans une dynamique créative. »  

 

HACCP – PMS  
Soins esthétiques  

Gestes et Postures  
Troubles psychiques en EHPAD  

Approche MONTESSORI (3ème 
session) 

Formation incendie  
Méthode et mise en place du 
PMS selon la nouvelle 

réglementation européenne  
Droit du travail  

Hygiène en ESMS par 
Normand’Hygiène au CH de 
Dieppe  

Formation CEGID HR ULTIMAT 
(logiciel de Paie)  

Les contrats de travail  
Expérimentation Certificats de 

décès 

Les thèmes de formation 2024 

Le double enjeu de cette formation : 

• Former à la transmission du charisme fondateur 

• Étayer la gouvernance pour une nouvelle créativité. 

Marie-Dominique TREBUCHET, 

Docteur en théologie 

Sabine SOYEZ, M. DELA FOURCHARDIERE, administrateur 

Association Monsieur VINCENT et Isabelle MARINO, 

directrice d’EHPAD-Lille 

Cette formation, animée par Catherine ANTONY, directrice Fonds de dotation « Patrimoine et solidarités en Anjou 

», et d’autres intervenants de grande qualité, est riche de sens, d’écoute, de bienveillance et d’expériences variées. 

Chacun de nous doit être une branche et dans un arbre, plein de branches peuvent coexister.  Le fait de savoir qui 

on est, ce n’est pas une négation de notre branche, c’est accepter de vivre ensemble. L’identité rejoint la notion 

de communauté, nous partageons le même projet.  

L’expérience de l’autre enrichit la mienne et le charisme va permettre de créer des liens entre personnes, ce sont 

des liens d’enrichissement. Il faut que nous formions une intelligence ouverte ! Tant qu’il est encore temps, il faut 

continuer de s’assoir ensemble. Ce qui nous réunit aujourd’hui, c’est un projet qu’ensemble nous avons écrit tant 

au niveau associatif « Ambitions 2028 » tant au niveau local quant au projet d’établissement. Ce fut un travail 

commun intellectuel, personnel, fait, suivi et réévalué, laïcs et sœurs ensemble, pour rédiger à partir des textes 

fondateurs, ce qu’on considère comme le projet qu’on veut vivre aujourd’hui. Les laïcs ont quelque chose à 

apporter. Tout comme un religieux, un laïc peut faire vivre un charisme et le développer. Il me faudrait beaucoup 

plus d’espace pour vous parler de cette formation enrichissante, constructive et ressourçante mais il me reste deux 

sessions à suivre en 2025 et autant vous dire que j’ai hâte ! Je suis fière d’appartenir à cette belle association et 

de travailler dans la fidélité à l’héritage de nos fondateurs, Saint Vincent de Paul et les Filles de la Charité. 

Michel FAUQUIER, 

historien français, 

professeur de chaire 
supérieure, docteur ès 

lettres et agrégé d'histoire. 
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 Ils nous ont fait confiance et ils nous ont soutenu 

financièrement, pourquoi pas vous ? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

« A l’occasion de cette dernière édition de l’année 2024, je tiens à réitérer mes sincères 

remerciements à nos fidèles et précieux partenaires (logos ci-dessous) ainsi qu’aux donateurs 

(Familles, Amis) pour leur soutien financier. Grâce à leur générosité, nous maintenons et 

développons de belles actions au profit du bien-être des habitants du Castel.  Cette année, 

nous avons pu investir dans une baignoire de cure thermale, équiper des locaux collectifs de 

dalles Led imagées, remplacer de nombreux éclairages par du Led, réaliser un audit 

énergétique dans la perspective de développer des actions permettant de réduire les dépenses 

énergétiques.   

Encore une fois, merci pour votre soutien et votre contribution au profit de notre maison, du 

bien-être des habitants et des professionnels qui les accompagnent au quotidien » témoigne 

Sabine SOYEZ. 

Aux familles et amis 

pour leurs dons 
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Je quitte ceux que j’aime 
pour rejoindre ceux que j’ai aimés. 

 

Quand une personne que 
vous aimez s’envole, une 
partie d’elle reste liée à 

votre cœur. 

Son sourire, ses yeux, son 
parfum, le bruit de son rire, 

sont des souvenirs qui ne 
vous abandonneront 

jamais. 

 

 

M. BELLIARD Valéry 

Qu’ils reposent en paix ! 

 Mme CRUTEL Danièle 

 Mme WAVERMANS Yvette 

 Mme SANGNIER Jeannine 

Mme COLIN Régine 

M. LECUYER Jean Claude 

Mme REMOND Georgette 

M. DEMARY Daniel 

M. BACOUEL Serge 

M. DUPUY Gérard 

Mme TERNOIS Françoise 

Mme DUMONT Nicole 
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